## ISAIAS MARCHENA FUE DESTITUIDO DE LA "FOBA"

## porque violó sus acuerdos actuando en perjuicio de los trabajadores

Del Comité Nacional de la CGTC recibimos el texto de una declaración relacionada con el caso de Isaías Marchena Moraga. Por considerarlo de interés para nuestros lectores, publicamos su texto completo:

> Isaías Marchena fué destituido de la FOBA porque violó sus acuerdos y actuó en contra de los intereses de los trabajadores de la Chiriquí Land Co.

El Comité Nacional Ejecutivo de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses aclara una vez más los motivos de la destitución de Isaías Marchena de su cargo de dirección en la Federación de Obreros Bananeoos y Anexos (FO. BA), afiliada a esta Confederación.

La destitución de Marchena se produjo a raíz de la terminación de la huelga de los trabajadores de la Chiriquí Land Co. Como se informó oportunamente, Marchena resolvió ponerle término a la huelga contraviniendo los acuerdos de la FOBA tendientes a rechazar la proposión de la Compañía hecha por medio del Ministro de Trabajo. La FOBA acordó rechazar esa proposición por que no contenía concesiones importantes a las peticiones que dieron origen a la huelga y porque no valia la pena haber llevado a los trabajadores a tanto sacrificio para termi nar su justo movimiento con una piltrafa. Además, la FOBA tomó en cuenta, para su decisión burlada por Marchena, que el Juez de Trabajo de Golfito había dictado la resolución de ordenar a las autoridades que sellaran todas las plantas de sigatoka, los talleres y las bodegas de herramientas, aceptando una petición de los delegados de los trabajadores tendiente a impedir que la Compañía o el Gobierno rompieran la huelga. También tomó en cuenta la FOBA que los trabajadores tenían prácticamente ganada la huelga.

Consideró la FOBA, para tomar su determinación de destituir a su máximo dirigente, que su actuación violatoria de los acuerdos de su organización fué contraria a los intereses de los trabajadores en huelga y que por lo tanto esto significó una traición a la clase trabajadora. Para tomar este acuerdo la FOBA no tomó en cuenta la filiación política de Marchena,, como tampoco la tomó en cuenta cuando lo nombró su Secretario General. Tampoco puede la FOBA preguntarle a ninguno de sus afiliados qué ideología politica tiene y mucho menos poner como condición para ser dirigente el que se pertenezca a determinado partido. Ni a Marchena ni a ningún dirigente ni afiliado de la FOBA se le preguntó nunca a qué partido político pertenecia, de manera que su ideología política era un problema de su fuero interno. De manera que si Marchena fué o no expulsado del Partido Comunista, ese es un problema de él y de dicho partido y en el cual ni la CGTC ni la FOBA tienen nada que ver.

COMITE NACIONAL EJECUTIVO DE LA CONFEDERACION GRAL, DE TRABAJADORES COSTARRICENSES

San José, 22 de Noviembre de 1955

## Puntos sobre las íes

## SE QUITO LA CASACA NACIONALISTA Y se PUSO LA LIBREA de WALL STREET

Don Juan Rafael Solís Barboza, de quien el Gobierno quiso hacer un líder sindical oficialista, acaba de denunciar la intervención arbitraria del Presidente de la República y sus Ministros en la última huelga bananera. Reconoce Solís, que los personeros del Gobierno lograron ponerle fin a la huelga mediante amenazas y engaños.

---000---

Queda entonces demostrado, con pruebas que ya no pueden ser discutidas porque emanan del feje del sindicalismo gobiernista en los dominios de la United, que el Gobierno, amedrentado por el Embajador yanqui y por Ulate, terminó convirtiéndose en dócil instrumento de la Compañía Bananera.

----

Lo ocurrido en Guatemala con Arbenz es el espantapájaros que Wall Street está usando para docilizar a los Gobiernos de América Latina. "Si usted no quiere correr la suerte de Arbenz, deje actuar tranquilamente a nuestras compañías". Este es el argumento básico de la diplomacia yanqui frente a los Presidentes "ariscos".

--- o O o---

Figueres, en vísperas de asumír el Poder, ofreció expropiar a la United y a las Compañías Eléctricas. Dijo que Costa Rica era un país económicamente ocupado y que él lo liberaría. Pero una vez en el Poder, resolvió explorar el terreno y le hizo las primeras cosquillas a la United. Entonces se produjo la primera amenaza de invasión de Somoza. Nuevas cosquillas a Tio Sam, y tuvimos ad-portas la segunda invasión. Entonces Figueres se quitó el traje nacionalista y se vistió de librea. Y ya lo vimos recorriendo la zona bananera y cantándole alabanzas a la Compañía, de tribuna en tribuna.

-000-

Pero las cosas son todavía más serias. El Gobierno está ahora enviando a la zona, agentes pagados,, con el encargo de tratar de formar "sindicatos" que el Gobierno necesita para servirle mejor a la Compañía y al Departamento de Estado. Han llegado al convencimiento de que Solís no les sirve. Ellos necesitan una organización sindical bananera capaz de servirles de mampara en todas sus arbitrariedades. Y pretende creala con dinero. Quieren reconquistar a todo trance la confianza del Departamento do Estado antes de las próximas elecciones. Por lo pronto, ya tienen en la zona bananera a don Alvaro Rojas, haciendo planes y echando cimientos para el nuevo movimiento "sindical democrático". Desconocemos hasta el momento el sueldo de don Alvaro.